
Европе. Тем не менее, к примеру, стало известно, 
что у делегации Парламентской ассамблеи Совета 
Европы и МИД Беларуси разные взгляды на то, ка-
ким может быть возвращение Беларуси в ПАСЕ. 
Включение оппозиции в состав делегации бело-
русского парламента в ПАСЕ является, по сло-
вам главы делегации ПАСЕ Г. Линдблада, ключе-
вым вопросом, который обсуждался в ходе ви-
зита в Минск. «Мы найдем способ включить оп-
позицию», – сказал он. Однако, по словам гла-
вы МИД Беларуси Сергея Мартынова, представ-
лять Беларусь в ПАСЕ могут только депутаты 
Национального собрания. Следует отметить, что 
на встрече с европейскими парламентариями спи-
кер Совета Республики Борис Батура не исключил 
неких вариантов участия оппозиции в обсуждении 
определенных вопросов по Беларуси на сессиях 
ПАСЕ. Но больше никто из официальных лиц об 
этом не говорил и не делал уточнений насчет воз-
можностей оппозиции. Лишь сам Лукашенко ска-
зал, что по подготовленным оппозицией докумен-
там он с Европой строить отношения не будет. В 
сегодняшней Беларуси одного мнения руководите-
ля страны достаточно, чтобы было так, а не иначе.

Думается, приехавших в Минск представите-
лей разных евроструктур должно было сильно 
впечатлить то, как Лукашенко публично, с пока-
зом по телевидению, давал указания в виде фор-
мальных просьб главам высших судебных орга-
нов и прокуратуры о том, чтобы они освободили 
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Верховный суд посчитал 
законными военные 
соглашения Лукашенко 
с Россией

Большая европейская 
неделя

Олег Волчек:  
«Более 50 «афганцев» 
отказались от медалей 
Лукашенко»

В армии Ивану Шило 
угрожают дисбатом 

Дела настолько плохи, 
что отчет правительства 
отменили

В Минске планируется 
провести выставку Бориса 
Заборова

Вся неделя в Беларуси прошла под знаком 
активных контактов с представителями 
структур объединенной Европы. Пиком 

этого процесса считается довольно неожидан-
ный приезд в Минск Хавьера Соланы и его встре-
ча с Александром Лукашенко. Похоже, режим все 
же выходит из многолетней самоизоляции, и ско-
рее всего, с наименьшими потерями и уступками 
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группу граждан, учинивших самосудом убий-
ство. Это к примеру о независимости судов и 
прокуратуры в Беларуси. По некоторым дан-
ным, не меньшее впечатление на многих произ-
вели пассажи в адрес участников первого заседа-
ния Консультативно-общественного совета при 
Администрации президента с участием некото-
рых персон, близких к оппозиции. Лукашенко в 
довольно грубой форме охарактеризовал стрем-
ление этих участников заседания помочь власти 
выйти из нарастающего кризиса. Он просто от-
верг такую помощь.

Несмотря на оптимистическую информацию 
о прошедших контактах в Минске, которую рас-
пространяли президентские средства массовой 
информации, стало известно, что не всех гостей 
из Европы с радостью ждали белорусские власти. 
Так, члены делегации Европарламента по связям с 
Беларусью испытывали большие трудности с по-
лучением въездных виз. 

И возникшая ситуация была вызвана не толь-
ко серией заявлений главы этой делегации Яцека 
Протасевича о том, что он обеспокоен существу-
ющей в Беларуси «практикой насильственного 
призыва в армию» при активном участии пред-
ставителей спецслужб. «Подобная практика вы-
зывает серьезные сомнения в том, что всеобщая 
воинская повинность не используется как один из 
видов политических репрессий против оппозици-
онных активистов», – говорится в заявлении гла-
вы делегации по связям с Беларусью.

Напомним, 22 января руководство Объеди-
нен ных демократических сил Беларуси (ОДС) 

распространило заявление, в котором обратило 
внимание на то, что призыв в армию молодежных 
активистов осуществляется, «как правило, после 
их исключения из вуза и независимо от их годно-
сти к армейской службе по медицинским показа-
ниям». Среди тех, кто уже попал под «политиче-
ский призыв», руководство ОДС называет Ивана 
Шило, Франака Вечерко, Дмитрия Железниченко, 
Алеся Калиту, Дмитрия Соловья.

«Спецслужбы также вмешиваются в про-
цесс призыва Федора Черенкова, Павла Батуева, 
Павла Курьяновича, Дмитрия Федорука, 
Артема Забарина, Алеся Круткина, Владимира 
Сергеева», – говорится в заявлении.

К этим фактам грубого нарушения прав челове-
ка добавилось и так называемое «волковысское 
дело». Буквально накануне приезда европейских 
делегаций и Хавьера Соланы в Минск власти ста-
ли раскручивать дело группы предпринимателей 
из города Волковыска, которых обвинили в тер-
рористических действиях в отношении предста-
вителей власти и незаконном хранении оружия. 
Их арест сопровождался шумной пропагандист-
ской кампанией по телевидению и спецоперацией 
бойцов спецназа Министерства внутренних дел, 
специально прибывших в Волковыск из Минска. 

Согласно официально озвученной версии, 
Николай Автухович, Юрий Леонов и Владимир 
Осипенко подозреваются в поджогах дома быв-
шего начальника Волковысского РОВД и га-
ража работника налоговой инспекции, кото-
рые произошли в 2004–2005 годах. В то же вре-
мя сами жертвы поджогов никаких претензий к 

арестованным предпринимателям не высказали, 
так как виновники преступлений давно наказаны 
и отбывают наказание.

Есть основания полагать, что эта тема звучала 
во время встречи Хавьера Соланы с Александром 
Лукашенко. Следует отметить, что Солана поя-
вился в Минске после своего визита в Москву. В 

интервью радиостанции «Эхо Москвы» он при-
знал, что самым большим противоречием меж-
ду Москвой и Брюсселем остается тема послед-
ствий прошлогодней войны между Россией и 
Грузией. Евросоюз продолжает осуждать ре-
шение России признать независимость Южной 
Осетии и Абхазии. Хавьер Солана отметил, что 
Евросоюз по-прежнему считает их территория-
ми Грузии. Как известно, до сих пор Лукашенко 
уклоняется от признания вслед за Россией неза-
висимости этих территорий. Вполне вероятно, 
что, будучи опытным переговорщиком, Хавьер 
Солана пытался убедить Александра Лукашенко 
сохранять такую позицию в отношении сохране-
ния территориальной целостности Грузии. Не ис-
ключено, что при разговоре Соланы с Лукашенко 
на эту тему делались попытки предложить и не-
кие преференции, выгодные кредиты и проекты 
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со стороны Евросоюза для белорусского режи-
ма. Однако, как полагают некоторые наблюдате-
ли, Солана мог себя так вести в Минске и с це-
лью поиграть на нервах, поинтриговать против 
Кремля. Не секрет, что за градусом уровня раз-
вития нынешних отношений между объединен-
ной Европой и Беларусью очень внимательно сле-
дят в Москве. Интересно, что во время встречи в 
Минске делегации 
ПАСЕ с местным 
дипломатическим 
корпусом впервые 
присутствовал по-
с ол  Ро с с и йс кой 
Ф е д е р а ц и и  в 
Беларуси. Раньше, 
как правило, на по-
добные меропри-
ятия с участием 
представителей ев-
рострукт ур рос-
сийский посол по-
сылал только своих 
подчиненных. О пристальном внимании россий-
ской стороны говорят также многочисленные и 
регулярные заявления посла РФ в Беларуси на те 
или иные темы. В последнее время эти заявления 
все чаще стали вызывать довольно нервную реак-
цию МИД Беларуси. А однажды, по неофициаль-
ной информации, посла даже вызывали во внеш-
неполитическое ведомство Беларуси для «разъяс-
нительной беседы».

Как известно, большой интерес как на Западе, 
так и на Востоке вызывают приватизацион-
ные планы руководства Беларуси. По мнению 

экспертов, Александр Лукашенко де-факто по-
ставил на этом крест на ближайшие два года.

Во время посещения ОАО «Бабушкина крын-
ка» речь шла о возможной приватизации пере-
рабатывающих предприятий. «Кто в такой кри-
зис что продает? На фоне мирового финансово-
экономического кризиса сегодня никто ничего не 
продает», – заявил Лукашенко, сообщили офици-
альные источники. Лукашенко дал понять, что 
вне зависимости от кризиса он в принципе не го-
тов приватизировать эту отрасль, в модерниза-
цию которой, по его словам, было вложено более 
1 млрд долларов. Можно напомнить, что именно 
такой «предсказуемости» белорусского правите-
ля всегда боялись иностранные инвесторы. И они 
куда больше могут повлиять на дальнейший ход 
диалога Европы с Беларусью, чем различные ев-
рочиновники.

 Ű ОфициальнО

Верховный суд посчитал 
законными военные соглашения 
Лукашенко с Россией

Верховный суд не удовлетворил 
просьбу организации 
«Молодой Фронт» о передаче в 
Конституционный суд ходатайства 
о признании договоров, подписанных 
Александром Лукашенко в 
Москве, антиконституционными 
и угрожающими 
суверенитету Беларуси.

Как напоминает пресс-служба «Молодого 
Фронта», в соответствии с действующим за-
конодательством напрямую обратиться в 
Конституционный суд ни граждане, ни органи-
зации не могут. Это может сделать только сам 
Александр Лукашенко, Национальное собрание, 
Совет министров, Верховный суд или Высший 
хозяйственный суд.

Верховный суд отказался выступить с таким хо-
датайством, сообщив «Молодому фронту», что 
он может выступить с таким ходатайством, если 
придет к выводу о противозаконности вышеука-
занных договоров при рассмотрении конкретно-
го судебного дела.

 Ű ПОлитика

Большая европейская неделя

В Минске в эти дни аншлаг из-за 
наплыва европейских гостей, 
сообщает «Народная воля». 
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В понедельник в Беларусь прибыла делегация 
Парламентской ассамблеи Совета Европы. В те-
чение трех дней представители ПАСЕ планиру-
ют обсудить с белорусскими властями перспек-
тивы дальнейшего диалога в области демокра-
тии и прав человека. Должны состояться встречи 
как с официальными лицами – председателями 
обеих палат белорусского парламента, генераль-
ным прокурором, председателями Верховного и 
Конституционного судов, переговоры в МИД и 
Администрации президента, так и с представи-
телями оппозиции.

 Ű ОбществО

Олег Волчек:  
«Более 50 «афганцев» отказались 
от медалей Лукашенко»

В день 20-летия 
вывода советских 
войск из Афганистана 
белорусские воины-
интернационалисты 
в знак протеста 
отказывались 
от юбилейных 
медалей.Более 50 
человек направили 

в этой связи обращение к Александру 
Лукашенко и премьер-министру Сергею 
Сидорскому. Об этом сайту ucpb.
org сообщил один из руководителей 
объединения «Защитники отечества», 
правозащитник Олег Волчек.

Обращение к ру-
ководству стра-
ны с требовани-
ем возвращения 
социальных га-
рантий подписа-
ли бывшие участ-
ники боевых действий в Афганистане из разных 
регионов Беларуси.

«Некоторые «афганцы», которые присутствова-
ли на собраниях, где награждали медалями, оста-
вались сидеть в зале, но не выходили их получать. 
Из-за такого молчаливого протеста еще многие 
медали останутся у военкомов», – считает Олег 
Волчек.

То, как власть относится к «афганцам» в 
Беларуси, по его словам, «это позор для Лука-
шенко, это бьет по имиджу власти. Такого отно-
шения к «афганцам» нет нигде».

По мнению Олега Волчека, в связи с 20-ле-
тием окончания войны в Афганистане мож-
но было бы организовать встречу для воинов-
интернационалистов, например, во Дворце 
Республики. «Власти боятся, что могут быть экс-
цессы, – полагает он. – Политика понятна: чтобы 
все «афганцы» вместе не собрались и чтобы там 
не произошло нежелательного разговора и упре-
ков как в адрес руководства страны, так и в адрес 
руководителей афганского движения».

 Ű ОППОзиция

В армии Ивану Шило угрожают 
дисбатом 

На насильственно призванного в 
армию активиста «Молодого Фронта» 
Ивана Шило началось давление со 
стороны руководства части. Об 
этом «Радио Свобода» сообщил отец 
молодежного лидера Владимир Шило.

«Во-первых, его обви-
няют в том, что он симу-
лянт, потому что много 
болеет. Во-вторых, ему 
вменяют в вину то, что 
он читает такие «про-
вокационные» издания, 
как газета «Наша Нива» 
и журнал «Arche». А 
частные разговоры, ко-
торые Иван ведет со 

своими сослуживцами, назвали политической де-
ятельностью и даже уже начинают угрожать дис-
батом. Мол, он занимается политической деятель-
ностью, а это незаконно, и вот будем что-то де-
лать», – говорит он.

Ивана Шило обследовали в госпитале в Лепеле, 
поскольку он жаловался на боли в спине и в горле, 
которые были еще до призыва в армию. Поэтому 
большую часть службы Иван провел в санчасти.

Сегодня в суде Солигорска пройдут предвари-
тельные слушания по делу обжалования решения 

photo.bymedia.net
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призывной комиссии, давшей разрешение на от-
правку Ивана Шило в армию без медицинского об-
следования. По словам Владимира Шило, руковод-
ство части эту информацию от Ивана скрывает.

 Ű ЭкОнОмика

Дела настолько плохи, что отчет 
правительства отменили

Александр Лукашенко решил не 
проводить совещание по итогам работы 
правительства Беларуси в 2008 году.

Белорусский правитель заявил, что оценит ра-
боту правительства в условиях мирового кризи-
са по итогам I квартала.

«Оценка будет дана по итогам первого квартала. 
Вроде бы, все шевелятся», – заявил Лукашенко. 
«Чтобы дать сегодня оценку правительству, у 
меня пока нет окончательного вывода в этом пла-
не», – сказал он, отметив, что «январь-февраль – 
нетипичный месяц».

Правительство уси-
ленно готовилось к со-
вещанию, запланиро-
ванному ориентиро-
вочно на 10 февраля. 
Злые языки поговари-
вали, что ряд чиновни-
ков, вплоть до премье-
ра, могут лишиться за-
нимаемых должностей.

Вряд ли Лукашенко попросту решил «не менять 
лошадей на переправе», пишет АФН. На совеща-
нии, если бы оно состоялось, Лукашенко при-
шлось бы раздавать чиновникам поручения: пе-
ресматривать прогнозные показатели или нет, со-
кращать или останавливать производство, уволь-
нять людей или отправить в отпуск с сохранени-
ем 2/3 зарплаты и т.д.

Очевидно, он не захотел брать на себя эту от-
ветственность или, скорее всего, ему нечего пред-
ложить правительству. А потому Сидорскому и 
его команде была предоставлена возможность са-
мостоятельно барахтаться еще пару месяцев. В за-
висимости от того, в какую сторону качнется си-
туация, Лукашенко и будет принимать решения 
по итогам квартала.

 Ű культура

В Минске планируется провести 
выставку Бориса Заборова

Министерство иностранных дел 
Беларуси совместно с Национальным 
художественным музеем планируют 
провести в Минске выставку знаменитого 
белорусского художника Бориса Заборова.

Об этом сообщил глава белорусского внешнепо-
литического ведомства Сергей Мартынов на офи-
циальной церемонии передачи картины Бориса 
Заборова «Гумно» Национальному художествен-
ному музею. Один из самых известных в мире ху-
дожников, наш земляк Борис Заборов, живущий 

в Париже, лично приехал в Минск, чтобы уча-
ствовать в мероприятии. Это его третий приезд 
в Беларусь за 28 лет жизни во Франции.

Бориса Заборова знают во всем мире, его рабо-
ты экспонируются в лучших музеях мира. Теперь 
его новая картина приобрела свой дом в белорус-
ской скарбнице искусств.

Министр культуры Беларуси Владимир Мат-
вейчук сказал, что это событие имеет боль-
шое значение для культурной жизни страны. В 
Национальном художественном музее Беларуси 
хранятся работы Бориса Заборова раннего пери-
ода его творчества, а это – первое произведение 
парижского периода.

БелТА
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There are various sites devoted to events in 
Belarus, which are, however, little known in 

Western Europe, and among people dealing with 
politics towards Belarus who do not understand 

the Russian or Belarusian languages.
The site belarus-live fills this gap. The site 
allows to order weekly reception of news 
in English, Polish, Belarusian, Russian.

Polish aid
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